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(*) PNE – Portador de Necessidades Especiais.  
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documentos devem ser originais e o candidato deve manter seus dados (end. e telefone) atualizados.
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Rodolfo Pires Vasques, 
5 6  a n o s ,  p r o d u t o r 
rural de Uruaçu (GO) 
- Nós, suinocu ltores, 
podemos conta r com 
algum apoio do governo 
e m  no s s o  t r a ba l ho?  
 
Presidenta Di l ma  – 
Rodolfo, nós já adotamos 
diversas medidas para 
diminuir os efeitos do 
au mento dos c u s tos 
de produção e da crise 
financeira internacional 
sobre o setor. No Plano 
A g r ícol a  e  Pec u á r io 
2012/2013, criamos uma 
l inha de crédito para 
financiar a retenção de 
matrizes pelos produtores 
independentes, cujo limite 
já foi ampliado para R$ 2 
milhões por produtor, com 
taxa de juros de 5,5% ao ano 
para operações feitas até 
30 de dezembro próximo. 
Em agosto, autorizamos a 
prorrogação do prazo para 
pagamento das parcelas do 
crédito rural de custeio 
e  i nvest i mento pa ra 

suinocultores. As parcelas 
de custeio que vencem em 
2012 foram prorrogadas 
para pagamento em cinco 
parcelas anuais, sendo a 
primeira em fevereiro de 
2013. Criamos, também, 
uma linha especial de 
crédito, com valor inicial 
de R$ 200 milhões, para os 
suinocultores adquirirem 
leitões. A taxa é de 5,5% 
ao ano e a linha pode ser 
acessada por produtores, 
pela agroindústria ou por 
cooperativas. Além disso, 
fixamos o preço mínimo 
para o suíno vivo em R$ 
2,30, por quilo, nas regiões 
Sul e Sudeste, e em R$ 
2,15 no Centro-Oeste. E 
estamos assegurando a 
oferta de milho e farelo de 
soja a preços competitivos 
para a suinocultura. Nossa 
expectativa é de que essas 
ações, mais o trabalho dos 
suinocultores, consigam 
amenizar as dificuldades 
e assegurar a renda do setor 
até que o mercado volte à 
normalidade.

Jairo Regino Bastos Lima, 42 anos, engenheiro de São 
Paulo (SP)  - Nas férias, levei meus filhos ao litoral, mas me 
decepcionei com o atendimento. Com as Olimpíadas e a 
Copa do Mundo no país, não seria a hora do governo treinar 
as pessoas? Presidenta Dilma -  Jairo, melhorar a qualificação 
dos profissionais é fundamental, tanto para atender a expansão 
do turismo interno, que cresceu com o aumento da renda do 
brasileiro, quanto para recepcionar bem os turistas estrangeiros 
que nos visitam e que virão para a Copa das Confederações em 
2013, a Copa do Mundo de 2014 e as Olimpíadas de 2016. Por 
isso, criamos o Pronatec Copa, com cursos gratuitos para formar 
ou aperfeiçoar profissionais do setor. Já foram abertas 40 mil 
vagas e, até 2014, serão 240 mil vagas, em 29 atividades do setor, 
como agentes de viagem, garçons, recepcionistas, camareiras e 
muitas outras profissões. Há, também, cursos de inglês, espanhol 
e de libras, a língua brasileira de sinais. O Pronatec Copa ofertará 
cursos em 117 municípios, incluindo as cidades-sede da Copa, 
municípios no entorno das sedes e os destinos já consolidados no 
turismo nacional e internacional e que estão sendo divulgados 
pelas operadoras estrangeiras aos turistas que visitarão o país 
durante a Copa. As informações sobre os cursos estão disponíveis 
em www.pronateccopa.turismo.gov.br. Esperamos que a maior 
capacitação de nossos profissionais permita, Jairo, que brasileiros 
e estrangeiros tenham ótimas experiências nas viagens para 
conhecer as belezas de nosso país.

Perguntas para a seção “Converse com a Presidenta” podem ser enviados 
para o e-mail redacaorp@yahoo.br com nome completo, idade, profissão, 
bairro e cidade. Serão enviadas para a assessoria da presidenta os e-mails 
encaminhados até a próxima segunda-feira (2/8).

Cumprindo cronograma permanente de visita aos bairros, FSS retorna ao Nú-
cleo situado no limite entre Cubatão e Santos

     Carrinho-de-mão sobe a 
ladeira. Dentro, uma cesta 
básica de alimentos, um kit 
de higiene e limpeza e cober-
tor de casal. Um morador do 
Núcleo Mantiqueira equi-
libra a carga em direção a sua 
casa. O caminho asfaltado 
é íngreme e estreito. Logo 
abaixo, entre bananeiras e 
terra vermelha, se avista a 
Rodovia Cônego Domênico 
R angoni. Ele e outros 44 
moradores locais desceram a 
mesma vereda para receber 
os donativos do Fundo Social 
de Solidariedade (FSS), no 
último dia 30.
   A doação faz parte do 
cronograma permanente 

SOLIDARIEDADE

do FSS de v isita aos 
bairros mais carentes 
do Município. Devido a 
sua localização isolada, 
no limite entre Cubatão 
e  Santos ,  o  Núcleo 
Mantiqueira  é  pouco 
conhecido no restante da 
Cidade. Nem por isso, o 
poder público deixou de 
estar presente. Além das 
doações do FSS, as 125 
famílias do Núcleo con-
tam com linha municipal 
de ônibus, serviços do Pro-
grama de Atendimento 
Domiciliar (PAD), da 
Secretaria de Saúde, além 
da rede de proteção da 
Assistência Social.

     Próximos núcleos
  Varandas, Pinheiro do 
Miranda e meninos do 
futebol da Aselac (Vila 
Esperança) são os próximos 
núcleos na lista de atendi-
mento do FSS. “Nós so-
mos todos iguais e todos 
precisamos de algum tipo 
de ajuda”, comentou dona  
Darcy Chumbo de Mendon-
ça, presidente do FSS, no 
sope da Mantiqueira. “Nosso 
olhar é voltado para o idoso 
e sempre contamos com o 
Fundo para o auxílio aos 
casos de maior necessida-
de”, comentou a conselheira 
do idoso Eliete Chaves dos 
Santos, que acompanhou  
a entrega. 

Fundo Social entrega doações na Mantiqueira

   “Sei que é difícil, mas 
nossa meta é acabar com a 
fome na nossa Cidade. Se 
algum munícipe estiver 
passando necessidade, ele 
pode procurar o assis-
tente social mais próxi- 
mo, para ele nos enca-
minhar o caso”, avisa do-
na Darcy. Aos finais de 
semana, o carro do FSS 
distribui frutas, verduras 
e legumes nos centros 
comunitários dessas co- 
munidades, através do 
Programa Feira do Bem. 
Mais informações estão 
disponíveis no Bazar do 
FSS, na Rua da Cidadania, 
277, Vila Couto, ou pelo 
telefone 3362-5312.



geral 3
7  de setembro de 2012 - Ano 4 - Edição 231

Câmara não aprova verba para ‘Caminhos da Independência’

ELEIÇÕES 2012

 A 11ª edição do tradicional 
espetáculo Caminhos 
da Independência será 
apresentada neste sábado 
e domingo, dias 8 e 9, 
respectivamente, às 20 
horas, no Teatro do Kaos 
(Praça Coronel Joaquim 
Montenegro, 34, Largo do 
Sapo (próximo ao 1º DP)).

A entrada é gratuita.
Diferentemente  dos dois 
últimos anos, quando o 
espetáculo ganhou status 
de grande produção, neste, 
devido à legislação eleitoral, 
a apresentação não seguirá 
os mesmos padrões.

A Administração Municipal 
explicou que “apesar das 
dificuldades enfrentadas 
pela Prefeitura, devido 

  No final da tarde do 
último dia 6, o juiz eleitoral  
de Cubatão, Sérgio Ludovico 
Martins, determinou que 
a Coligação Cubatão pode 
Mais com a Força do Povo 
(PSDB/ PR/ DEM/ PSB/ 
PP/ PMN) retire do ar  
o programa eleitoral gratuito 
do candidato a prefeito Nei 
Eduardo Serra. A decisão foi 
baseada na denúncia feita 
pela Coligação Pra Cubatão 
Continuar Mudando (PT/ 
PMDB/ PDT/ PV/ PHS/ 
PPS/ PSC/ PSD/ PTC/ 
PSDC/ PRB/ PT do B/ 
PTN) .

Entre as imagens 
exibidas está uma  
do Hospital das Clínicas 
de Porto Alegre. A foto 
mostrando a superlotação 
nos leitos faz parte de 
reportagem publicada em 
agosto de 2010 pelo jornal 
Zero Hora.

Outra imagem usada 
pelo candidato criticando 
a saúde cubatense fazia 

Justiça determina retirada  
de programa de Nei Serra do ar

A ação é baseada 
na Lei 9.504/1997 e na 
Resolução  23.367 do TSE, 
que disciplinam o processo 
eleitoral, e foi encaminhada 
no último dia 4 .

Marcia Rosa
Para a prefeita e 

candidata à reeleição, 

TEATRO

Marcia Rosa, a ação  
do opositor demonstra  
“o desespero daqueles 
que tentam, com denúncias 
inverídicas e fantasiosas, 
criar um clima de 
terrorismo no Município”. 

Em sua avaliação, 
esse formato de campanha, 
baseado na invenção de 
boatos e mentiras, foi 
rejeitado pela população 
em 2008, com a sua eleição. 
“Estamos vivendo um novo 
tempo em nossa Cidade.  

parte de matéria do 
jornal Tribuna do Norte 
(Natal), em janeiro de 
2011. O texto falava sobre 
a paralisação de médicos 
e anestesistas. Até mesmo 
as fotos de profissionais 
da saúde foram retiradas 
de sites voltados para essa 
categoria.

Durante sua fala, Serra 
afirma que a “saúde está 
um caos” e que o hospital 
modelo, construído por 
ele, tinha 310 leitos  
e atualmente são usados 
apenas 104. No programa, 
a Coligação Cubatão pode 
Mais com a Força do 
Povo (PSDB/ PR/ DEM/ 
PSB/ PP/ PMN) afirma 
ainda que os índices de 
mortalidade infantil só 
aumentaram.

Prefeitura
Em nota, a Prefeitura 

informou que, segundo 
o chefe da Unidade  
de Avaliação e Controle  
da Secretaria Municipal de 
Saúde, o Hospital Municipal 
sempre disponibilizou 150 
leitos desde a sua 
inauguração e nunca 
operou com 310 leitos, 

embora tenha capacidade 
física e estrutural para isso. 
Com relação à mortalidade 
infantil, a Administração 
esclareceu que, observando 
os dados do Departamento 
Regional de Saúde IV- 
Baixada Santista (órgão 
que faz o acompanhamento 
desses índices na região), 
“verifica-se que a mortalidade 
infantil em Cubatão vem 
decrescendo ao longo dos 
últimos cinco anos, passando 
de 18,1 óbitos por mil 
nascidos vivos, em 2007, para 
15,3 óbitos/mil nascidos 
vivos, em 2011. 

Percebe-se também que a  
taxa de mortalidade infantil 
de Cubatão vem se 
apresentando inferior à 
média da região ao longo 
destes anos, mantendo-se 
em 15,8 óbitos.

Justiça 
O uso das falsas 

imagens por parte do 
candidato tucano motivou 
a Coligação Pra Cubatão 
Continuar Mudando, 
da prefeita Marcia Rosa,  
a entrar na Justiça Eleitoral 
pedindo o direito de resposta 
e a suspensão das veiculações.

A população já percebeu 
isso e não quer esse passado 
de volta. Vamos olhar para 
frente e avançar cada vez 
mais”, declarou a prefeita.

PSDB
A  Coligação Cubatão 

pode Mais com a Força do 
Povo (PSDB/ PR/ DEM/ 
PSB/ PP/ PMN) não se 
manifestou em nenhuma 
das tentativas de contato 
feitas pelo Reação Popular. 

Candidato usou 
falsas imagens para 
criticar o sistema de 
saúde do Município

à sensível queda na 
arrecadação de tributos, 
principalmente ICMS, principal 
fonte de receita do 
Município, sempre houve, 
por parte do Poder Público, 
a intenção de apoiar a 
realização do “Caminhos da 
Independência” pelo Teatro 
do Kaos”. No início de junho, 
o produtor do espetáculo, 
Lourimar Vieira, foi alertado 
pela administração que 
a queda da arrecadação 
estava dificultando a 
disponibilização dos recursos 
necessários para este 
ano. Contudo, o governo 
municipal conseguiu reservar 
uma verba de R$ 200 mil 
reais e encaminhado um 
projeto à Câmara Municipal, 

para que fosse autorizada a 
subvenção neste valor.

Entretanto, o Legislativo 
entendeu que tal subvenção 
fere a legislação eleitoral, 
que proibe a destinação 
de recursos em período 
eleitoral. Ainda como 
último esforço de garantir 
a realização do espetáculo 
nos mesmos moldes dos 
dois últimos anos, a própria 
prefeita, apesar de estar em 
Brasília em busca de recursos 
para Saúde, procurou 
pessoalmente viabilizar 
patrocínios externos para  
o espetáculo, conseguindo 
que uma empresa fornecesse 
a infraestrutura do evento.  
A proposta foi encaminhada 
ao Teatro do Kaos, que 

pediu um prazo para dar a 
resposta. Posteriormente, 
alegou que não haveria 
mais tempo hábil de realizar 
o espetáculo no Jardim 
Casqueiro.

Versão 2012
“Feito com muito amor”, 

assim define Lourimar 
Vieira o espetáculo que 
será apresentado neste final 
de semana. A montagem 
é uma versão da primeira 
edição de Caminhos da 
Independência e promete.

“Estamos ensaiando 
e n l o u q u e c i d a m e n t e , 
mas em uma semana 
preparamos um espetáculo 
que, tenho certeza, vai 
divertir e emocionar a todos 
que vieram”, afirma.
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Centenas de estudantes participaram do evento, que contou com a presença de membros de entidades civis e militares

Sete de Setembro

Desfile Cívico com militares abre Semana da Pátria
     As bandeiras hastea-
das durante a execução dos 
hinos nacional, da In- 
dependência e da Ci- 
dade, executados pela 
Banda Marcial Muni-
cipal de Cubatão, abri-
ram o desfile cívico mi- 
l i t ar,  rea l i z ad o  n o  ú l -
t i m o  d i a  2 ,  n a  Av e -
n i d a  Nove  d e  A b r i l , 
no Centro.  O Desf i le 
abriu as comemorações 
d a  Semana  d a  Pát r i a  
em Cubatão.
    Representando as 
Forças Armadas,  o ge- 
neral de brigada Márcio 
Roland Heise, coman-
dante da 1ª Brigada de 
Ar ti lhar ia de Guar ujá , 
h a s t e o u  a  b a n d e i r a 
do Brasi l ,  ao lado do 
chefe de gabinete da 
P r e f e i t u r a ,  A r m a n d o 
Campinas Reis Júnior, 
e do Secretário Muni-
c i p a l  d e  E d u c a ç ã o , 
Luiz Costa Júnior, que 
hastearam as Bandeiras 
do Estado de São Paulo 
e da Cidade de Cubatão, 
respectivamente.
    A cerimônia contou 
com grande participa-
ç ão  p o p u l ar,  o  q u e 
abrilhantou ainda mais 
o desfile. A Apae de 
Cubatão abriu o evento, 
s e g u i d a  p e l a  B a n d a 
Marcial  Infanti l .  Neste 

ano, a escola UME 
Rosário Lopes Franco 
estreou no desfile, já 
que foi inaugurada em 
2012, para as crianças do 
Conjunto Habitacional 
Rubens Lara, no Jar-
dim Casqueiro.
  O desfile co nto u 
c o m  a  p a r t i c i p a ç ã o 
de 11 escolas munici-
pais  e  dos três colégios 
estaduais.  Com o  já 
é  u m a  t r a d i ç ã o  d o 
m u n i c í p i o ,  o  d e s f i -
le contou com a par-
t icipação da Terceira 
Idade,  representada 
pelo Centro de Con-
v i vê n c i a  d a  Me l h o r 
Id ad e  e  p e l o  G r u p o 
Lazer e Cidadania. Tam-
bém desfilaram o Pro-
jeto Banda Escola de 
Cubatão (BEC), o Exér- 
cito da Salvação, o pro-
jeto SOS Bombeiros, 
Grupos de Escoteiros e 
os aprendizes do Camp 
de Cubatão.
   Além deles, também  
p a r t i c i p a r a m  a s  v i a -
t u ra s  d a  Co m pan h i a 
Municipal de Trânsito 
(CMT) e os integrantes 
do Moto Clube Q u i-
n h e n t i s t a ,  c r i a d o 
n o  d i a  9  d e  a b r i l , 
para  re p re s ent ar  o s 
motoqueiros da cida- 
d e .  A s  s e c r e t a r i a s 

municipais  d e  Saú d e 
e de Espor te e Lazer 
apresentaram seus 
projetos. Alguns in- 
tegrantes dos P r o g r a -
m a s  S a ú d e  d a  Fa -
m í l i a  e  A g e n t e s  d e 
Vig i l ân c i a  Ambiental  
d a  Saú d e,  a l ém  d e  
eq u i p e s  d o  S A M U, 
desfilaram juntos com 
c r i an ç a s  q u e  f azem 
par te  d a s  e s co l i n ha s 
d e  e s p o r te s  e  L azer 
de Cubatão.

     Militares 
     A  s em p re  e s p erad a 
p a r t i c i p a ç ã o  m i l i t a r 
foi aberta pela Ban-
d a  R e g i m e n t a l  d e 
Mú s i c a  d o  C o m a n d o 
d o  Po l i c i am ento  d o 
Interior (CPI-6). Em 
seguida representando 
o Exército Brasi leiro, 
passaram um pelotão 
com soldados, três ca-
minhões e uma viatu-
ra d e  c o m b a t e  d o  2 º 
Batalhão de Infantar ia 

Leve (2º BIL), de São 
V i c e n t e ,  a l é m  d o  6 º 
Grupamento de Bom-
beiros, que apresentou 
d o i s  c a m i n h õ e s  d e 
combate a incêndio e 
um veículo de resgate  
e salvamento.
     No encerramento, a 
Banda Marcial  de Cu-
batão sob a regência do 
maestro Alexandre Feli-
pe Gomes, apresentou mú-
sicas de Michael Jackson e 
Whitney Houston, jun- 

tamente com o Corpo Co- 
reográfico Infantil. 

     Presenças    
      Prestigiaram o Desfile 
Cív ico o Coronel  De 
Infantaria Fernando Ci- 
volani  Lopes,  coman- 
dante do 2º BIL,  Te- 
n ente  Co ro n e l  Car l o s 
Durans, do comando da 
1ª Brigada de Artilharia 
Antiáerea do Guar ujá , 
além de secretários  muni-
cipais e outras autoridades.

4

      No feriado de 7 de 
setembro, funcionam  
normalmente os seguin- 
tes serviços na cidade: 
prontos socorros, Hos- 
pital Luiz Camargo 
da Fonseca e Silva, 
Parque Ecológico e o 
Novo Anilinas, além 
das feiras livres e 
transportes de água 
em carros tanques para 
consumo doméstico. 
As demais repartições 
públicas só voltam a 
atender normalmente  

PRESTAÇÃO DE SERVIÇO

Prefeitura divulga  
expediente do feriado

na próxima  segunda-
feira (dia 10).

       Concerto  
     A Banda Sinfônica 
de Cubatão preparou 
um repertório es-pecial 
para o Concer-to da 
Independência que 
acontece neste sábado 
(dia 8) , às 20h30, no 
Bloco Cultural, que fica 
na Praça dos Emancipa- 
dores, s/n. A regência  
ficará a cargo do maes- 
tro Sadao Shirakawa. A 
entrada é gratuita.
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Montagem do equipamento demonstra competência da Prefeitura e atende reivindicação do bairro

geral
Vila São José ganha comporta para evitar enchentes  

Plano de manejo do Parque Cotia 
Pará será divulgado dia 12 UFSCar abre inscrições  

para vestibular 

PREVENÇÃO

MEIO AMBIENTE OPORTUNIDADE

       Preocupada com a 
população,  a Prefeitura  
adotará uma medida 
importante para a solução 
do problema das enchentes  
na Vila São José: até o fim 
deste semana (dia 9), entra 
em operação a comporta do 
tipo flap instalada no canal 
da Avenida Nossa Senhora 
da Lapa. 
O  eq u i pamento tem 
como função reter a 
entrada de água na 
maré alta e possibili-
tar a microdrenagem do 
canal, evitando os trans-
tornos causados por inun-
dações. A obra atende a 
antiga reivindicação dos 
moradores do bairro.
 A montagem do 
equipamento,  fabricado 
pelo Centro Técnico de 
Manutenção Ltda (CTM), 
de Cubatão, contou com 
o apoio da CMT na si-
nalização e coordenação 
do tráfego no local. Um 
guindaste au x i l iou na 

   Campo de futebol, 
zoológico, pesque-e-pague, 
viveiro de plantas, roteiro 
com tr i l has  pela  mata . 
Afinal, o que é possível 
implantar em um parque 
ecológico? A resposta a 
essa pergunta será revela-
da no próximo dia 12, 
com a divulgação do pla-
no de manejo do Par- 
que Ecológico Cotia-Pará,  
em Cubatão. 
   A apresentação do 
documento ocorre às 14 
horas, no gabinete da pre-
feita. A unidade de con-
ser vação municipal está 
localizada na altura do km 
57 da Via Anchieta, com 
acesso pela pista Capital-

   A Universidade Fe- 
d e r a l  d e  Sã o  Ca r l o s 
(UFSCar) abriu, no úl-
timo dia 4, as inscrições 
para o Vestibular EaD 
2012 para cursos de 
graduação a distância 
no Polo de Cubatão da 
Universidade Aberta do 
Brasil (UAB). Há 25 
vagas para o curso de 
Pedagogia e outras 50 
para graduação em Edu-
cação Musical. Estes são 
os primeiros cursos de 
Graduação a Distância 
disponibi l izados na 
unidade cubatense.
  O regulamento do 
processo seletivo com as 
normas para a seleção, 
calendário, conteúdo das 
provas e as regras para 
o ingresso por reserva 
de vagas  podem ser 
conferidos no site www.
vunesp.com.br. Neste 
processo seletivo, 40% 
das vagas são destinadas 
a  candidatos que te-
nham cursado o ensino 
médio integralmente 

movimentação da com-
por ta sobre a l inha do 
t r e m  a t é  o  p o n t o  d e  
sua instalação.
   O equipamento foi 
produzido com borda em 
aço inox, o que garante a 
durabilidade, e conta com 
borracha de vedação de 
alto grau de resistência 
e eficácia. Até a segun-
da quinzena de outubro, 
o u t ra  co m p o r t a  será 
instalada no canal junto 
à Via Anchieta.

        Macrodrenagem 
   “A iniciativa atende ao 
Plano Diretor de Ma-
crodrenagem do mu-
nicípio, elaborado pela 
Secretaria Municipal de 
Obras (Semob), e visa ao 
desenvolvimento urbano 
sustentável, necessário à 
implantação de padrões de 
controle do uso do solo, 
ocupação de áreas de ris-
co e sistemas de drena-
gem eficientes, adequan- 

do e melhorando as ques- 
tões de saúde pública 
e salubridade”, explica 
Fellipe Saiz, diretor do 

Departamento de Obras 
Públicas da Semob.
     O Plano Diretor de 
Macrodrenagem, segundo 

Fel l ipe Saiz ,  permite 
o desenvolvimento de 
ações para intervenções 
urbanísticas. Além disso, 

reduz o nível de danos 
causados pelas inundações 
e preservar as várzeas  
não urbanizadas.

Baixada Santista.
    A intenção é conci-
liar a v isitação pública 
com a execução de pes- 
quisas científ icas, o de- 
senvolvimento de ativ i-
dades ligadas à educação 
ambiental e a exploração 
do local pelo mercado do 
ecotur ismo,  sem causar 
impactos significativos à 
fauna e a f lora de Mata 
Atlântica. “Queremos um 
uso público consciente e 
sustentável”, af irmou o 
diretor  de Saneamento 
e Gestão Ambiental de 
Cubatão,  Cleiton Jor- 
dão Santos.
     Segundo o secretário 
de Meio Ambiente, Daniel 

Ravanelli Losada, o plano 
propõe a criação da primeira 
Unidade de Conservação 
(UC) Municipal na Re-
gião Metropolitana da Bai-
xada Santista. “Devido à 
presença do terceiro maior  
sambaqui do mundo, a 
UC vai inserir Cubatão 
no restrito rol de municí- 
pios com sítios arqueoló-
gicos significativos. Isso 
propiciará captação de re- 
c u r s o s ,  p o n t u a ç ã o  n o 
programa estadual Muni- 
cípio Verde-Azul e colabo-
ração com licenciamentos 
ambientais, além de ganhos 
culturais e ambientais para  
a comunidade”.

em escolas da rede pú-
blica de ensino. Desse 
percentual, 35% das va-
gas são reservadas aos 
candidatos que, além do 
critério anterior, se auto-
declarem negros ou pardos.
    As inscrições deverão 
ser efetuadas até dia 24 de 
setembro, pela Internet, 
no endereço eletrônico 
www.vunesp.com.br. As 

provas serão realizadas 
no dia 21 de outubro no 
Polo de Cubatão. Outras 
informações podem ser 
obtidas na Coordena- 
doria do Vestibular da 
U F S C a r  p e l o  e - m a i l 
covest@ufscar.br e tam-
bém pelo Disque Vunesp, 
que funciona nos dias 
úteis ,  das  8 às  20h,  no 
telefone (11) 3874-6300.
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Cubatão recebe espetáculo do Festival Mirada
“Felinda” será encenada neste sábado (8/9), às 16h, no Novo Parque Anilinas
   Cubatão integra a lista 
de cidades que recebem 
espetáculos do Mirada – 
Festival Ibero-Americano 
de Artes Cênicas de Santos. 
A peça “Felinda”, da Cia 
Carroça de Mamulengos, 
do Ceará, será destaque 
neste sábado (8/9), às 16h, 
no Novo Parque Anilinas 
(Av. Nove de Abril, s/nº), 
com entrada gratuita.
    A peça conta a história 
de uma mulher, nem feia 
nem linda, que se deixa 
encantar pelo picadeiro e 
planeja fugir com o circo 
assim que ele baixar a lona 
em sua cidade. No entan-
to, ela não é artista e tam-
pouco consegue entrar  
para a trupe. 
    Certo dia, a moça arru- 
ma as malas, mas não con-
s eg u e  c h egar  a  tem p o. 
Todos já  par t iram. No 

TEATRO

espaço vazio deixado por 
aquele universo que a toca 
tanto, ela começa a sonhar. 
E eis que o circo reapare-
ce evocado por meio de  
suas lembranças. Palhaços 
brincalhões, uma tímida 
ba i l a r i na ,  u ma  ban d a 
estabanada, a mula sem 
cabeça e o boi Soberano 
preenchem a memória 
d a  p r o t a g o n i s t a  c o m 
e m o ç ão,  t ra pa l had a s  e  
alegrias circenses.
      Em “Felinda”, a Carroça 
mostra o amadurecimento 
artístico dos filhos, que 
agora também contam e  
criam suas histórias en-
graçadas e singelas. A força 
motriz continua sendo a 
memória. Os descendentes 
dão continuidade ao ca-
minho trilhado por seus 
pais. A Companhia Carroça 
de Mamulengos é uma trupe 

formada por uma família 
de brincantes, atores, mú- 
sicos, bonequeiros, con-
tadores de histórias e pa-
lhaços que há 35 anos via-
ja o Brasil apresentando 
a sua arte. Originalmente 
formada por mãe, pai e 
filhos (hoje eles são oito), 
a companhia compartilha 
a cena com dois músicos 
integrados desde 2005. 

       Mirada 
    Até 15 de setembro, o 
público poderá assistir a 
15 produções nacionais 
e 23 internacionais, de 
países como Argentina, 
Bolívia, Chile, Colômbia, 
Costa Rica ,  Cuba,  Es-
panha, Paraguai, Peru, 
Portugal, Uruguai, Ve-
nezuela e México (país 
homenageado).
   A programação, am-

pliada em relação à edi-
ção anterior com mais 
espetáculos e novos locais 
de apresentação, reunirá 38 
peças, sendo 23 produções 
estrangeiras e 15 brasileiras, 

que serão apresentados 
no SESC Santos e em es- 
paços parceiros, como tea- 
tros, praças e ruas da cida- 
de, consolidando-se como 
um dos festivais de teatro 

mais importantes do Estado. 
Uma das novidades desta edi- 
ção é que parte da progra-
mação vai ocupar espaços 
abertos de cidades vizinhas, 
em que Cubatão está incluída.

Social

Alguns flashes do Desfile Cívico Militar, no último domingo (02), na Avenida Nove de Abril

A protetora animal Nativa, que faz 
aniversário neste sábado (08). 
Parabéns e muitos anos de vida

A cantora Mayara Magalhães, que 
aniversaria dia 15, com sua mãe Zélia

A presidente da Associação em Defesa da  
Vida Animal de Cubatão, Verginia Ramos,  
que completou mais uma primavera  
dia 29 de agosto

Maria do Carmo com sua  
amiga Marília Guimarães, que  
completa mais uma primavera no dia 16

Felicidades para Monique Gabriele que 
completou 11 anos dia 1º de setembro. 
Na foto, com o pai Aderbau, fotógrafo 

Thaís com a avó Alzira Rodrigues Gobi, 
aniversariante do próximo dia 24 

Kelly Santos, aniversariante do dia 06
Dia 16 comemora-se o 
aniversário de Jurema Silva

A estudante de veterinária 
Tássia, que aniversaria dia 08

 Palestra realizada na noite da última quarta feira (05) no Sindicato  
da Construção Civil em Cubatão
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Esportes

Atleta de Cubatão vence a Meia Maratona de Praia Grande

Copa da Amizade e
Solidariedade chega
às finais

Cubatão fatura três títulos no Brasileiro de Canoagem Oceânica

PEDESTRIANISMO

FUTEBOL AMADOR DESTAQUE

7

    A atleta Maria dos 
Remédios (Semes Cuba-
tão/Ao Fiel Barateiro) 
foi a grande vencedora 
da 9º Meia Maratona 
de Praia Grande,  rea-
lizada no último dia 2. 
Ela cr uzou a l inha de 
chegada com o tempo 
de 1 hora 16 minutos e  
56 segundos.
     Maria dos Remédios 
su p ero u  a  g ran d e  fa- 
vorita da prova, a que- 
niana Failula Abdi Ma-
tanza,  que chegou na  
terceira colocação.
     A equipe cubatense,  
que contou com 12 atletas, 
teve outros corredores que 
subiram ao pódio em suas 
respectivas categorias. 
Daniel Ricardo Damásio, 
venceu na categoria de 
30 a 34 anos, Ivan Celi-
no da Silva cruzou em 
primeiro na categoria de 

    O campo da Sociedade 
Esportiva Vila Natal,   
r e c é m  i n a u g u r a d o , 
receberá no próximo dia 
16 as duas finais da 2ª Copa 
Solidariedade de Futebol, 
nas categorias Veterano e 
Amador.
        A rodada dupla terá 
início às 9 horas, com o 
partida final entre EC 
Vera Cruz e SE Vila Na-
tal, decidindo o título da 
categoria Veterano. Já na 
partida de fundo valendo 
o titulo Amador,  GR 
Falange joga contra EC  
Vila Parisi.
      Além das partidas vá- 
lidas pela Copa, o evento 
contará com a presença 
do Projeto Cidadania e 
Recreação, desenvolvido 
pela Prefeitura Munici-
pal, sob a coordenação da 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer. Após os 
jogos, o pessoal da Saúde 
estará dando orientação 

    A equipe cubatense 
de Canoagem Oceânica 
foi o grande destaque do 
Campeonato Brasileiro, 
realizado no ultimo dia 
2 na cidade de São 
Sebastião,  Litoral 
Norte paulista.
    Os atletas da cidade 
conquistaram três títu-
los, com Douglas Mauri 
na Classe II Júnior Mas-
culino, na prova de 12 
Km, Robson Ramalho 

45 a 49 anos. Já Fábio dos 
Santos ficou em 4º lugar 
na categoria de 35 a 39 
anos, Rosana de Freitas 
também conquistou o 
4º lugar na categoria 40 
a 44 anos e Karina da 
Silva fechou o pódio 
na categoria de 30 a 34 
anos, conquistando a  
5º colocação.
   Quem ficou muito 
satisfeito com o apro-
veitamento da equipe de 
Cubatão foi o professor 
Ortides Rocha, o Ne-
co, que fez questão de 
exaltar o resultado da 
equipe. “A prova desse 
ano contou com cerca 
de três mil atletas do 
Brasil e do exterior e 
conseguimos, além do 
título no feminino no 
geral, mais cinco atletas 
nas primeiras coloca-
ções em suas respecti- 
vas categorias”.

e Leandro Freitas, no 
Duplo Oceânico Júnior 
Masculino na prova de 25 
Km e William Aureliano 
e  Lu c a s  Mac i e l ,  n o 
Duplo Oceânico Sênior 
Masculino, na prova de  
25 km.
   Outros atletas da cida- 
de também obtiveram gran- 
des resultados, caso  de Jader 
Zeferino, 5º colocado no 
Surfski Sênior Masculi-
no, na prova de 25 km. 

    Também participaram 
mas não completaram 
suas provas os atletas 
T h i a g o  S i l v a  E  D a v i 
Ferreira, no Duplo Oceâ-

nico Sênior e Vínicius 
Sanches no Oceânico 
25 km. Na classificação 
geral, Cubatão terminou  
na 7ª colocação.

sobre os programas 
desenvolvidos de combate 
à dengue e DST/AIDS.
    Também estão previstos 
serviços gratuitos como 
corte de cabelo, mani-
cure, cabelereiro e muita 
recreação para as crianças 
que comparecem ao local.

 Copa
    A 2ª Copa So-
lidariedade de Futebol 
começou no início de 
julho e contou com a 
participação de 10 equipes 
no Veterano e 12 equipes 
no Amador, totalizando 
mais de 500 envolvidos 
entre atletas e dirigentes. 
Foram utilizados, além do 
campo SE Vila Natal, os 
do EC Cubatão, EC Vera 
Cruz e Unidos Parque 
Fernando Jorge.
     Além de troféus e me- 
dalhas para as equipes, 
serão premiados os goleiros 
menos vazados e artilheiros.

Cidade também conquista bons resultados em diversas categorias da competição



7  de setembro de 2012 - Ano 4 - Edição 231
Especial8

PERFIL DO CANDIDATO

Candidato do PSOL concorre pela primeira vez à Prefeitura e promete administrar para todos

Toninho da Elétrica diz que seu governo “será transparente  
e feito pelos servidores municipais”

   Aos 43 anos de idade, 
esta é  a terceira vez 
que o instrumentista 
eletropneumático, José 
Antônio Araújo Pereira, 
conhecido como Toninho 
da Elétrica, concorre a 
um cargo público. Na 
política desde 2003, o 
candidato do Partido 
Socialismo e Liberdade 
(PSOL) já disputou uma 
vaga na Câmara Muni-
cipal,  em 2004, pelo 
PTC, concorreu à vaga de 
deputado estadual, em 
2010, pelo PSOL e este ano 
tenta, pela primeira vez o 
cargo de prefeito.
  Sem sede, os encon-
tros partidários são 
realizados na Padaria 
Lisboa, na Avenida Nove 
de Abril. Toninho diz ser 
o “caçula das eleições” e 
promete governar para 
o  povo  junto  com os 
servidores municipais. 
“Não temos comitê, carros, 
bandeirolas. Temos o 
material mínimo para a 
campanha, somos um 
partido que não acei-
ta  f inanc iamento  de 
campanha para também 
não leiloar a prefeitura”.

   RP- O que te motivou 
a concorrer ao cargo de 
chefe do Executivo?
TE- Como saí candidato a 
vereador e deputado vejo 
como um crescimento 
político. Senti que tenho 
possibilidade, futuro, e é 
um ganho político. Mesmo 
porque tenho um passa-
do extremamente limpo. 
Venho me empenhando 
para obter conhecimen-
to tanto político quanto 
jurídico e administrativo. 
Então,  vejo que tenho 
m u i t o  a  g a n h a r  c o m 
esse crescimento,  com  
essa candidatura. 

     RP- Caso eleito, será  
seu primeiro cargo ele- 
tivo. Qual é a sua ex-
pectativa diante dessa 
possibilidade e o que a 
população pode esperar?
TE- Vou comandar a 
c idade com honest ida-
de, transparência e quero 
atender, de fato, os anseios 
tanto da população quanto 
dos servidores públicos. 
Na minha gestão, como 
não tenho vínculos com 
financiadores, quem vai 
administrar o município 

vai ser o Toninho e os 
servidores, porque vamos 
fazer valer o Plano de Car- 
gos e Salários dos funcio-
nários públicos municipais. 
Vamos enxugar a máquina. 
Inclusive, assim que assu-
mir,  vamos fazer  uma 
auditoria pública para 
rever todos os conceitos 
jurídicos e administra-
tivos e, em seguida to-
mar, diante dos fatos, os 
posicionamentos que pos-
sam suprir as demandas 
de dificuldades e as ne-
cessidades da população. 
Nasci em Cubatão, não 
quero sair daqui fugido e 
muito menos preso. Quero 
fazer do mandato do PSOL, 
do Toninho, o mandato do 
povo. Quero administrar 
a prefeitura para o servi-
dor e com o servidor para  
o povo. 

  RP- Quais serão suas 
principais ações em re- 
lação aos procedimen-
tos internos d a  A d m i - 
n i s t r a ç ã o  Municipal? 
TE- De imediato, uma 
auditoria. Vou suspender 
os contratos viciados que 
existem na prefeitura e 

manter os emergenciais, 
como o da saúde. Nomearei 
servidores públicos para 
os cargos de secretários, 
gerências, supervisões e 
encarregados. Em relação 
ao município, o primeiro 
passo será concluir as obras 
que estão inacabadas e 
ocupar todos os próprios 
públicos municipais, que 
se encontram como elefan-
tes brancos.

  RP- Quais são os 
principais pontos do 
seu Plano de Governo 
n a s  á r e a s  d a  S a ú d e , 
Educação, Segurança, 
Transporte, Habitação 
e Emprego? 
TE- Saúde: construir uma 
policlínica para o aten- 
dimento de toda a po- 
pulação, com profissionais 
competentes e valori-
zados; implantar uma ala 
para queimados no Hos- 
pital Modelo e de trata- 
mento para a hemodiálise; 
farmácia com atendi-
mento 24 horas para a 
municipalidade e aten-
dimento odontológico em 
todos os bairros. 
    Educação: trazer uma 

universidade pública para 
a Cidade.
   Segurança: promover 
ações socioeducativas, de 
esporte e lazer para ocupar 
o tempo ocioso de crianças, 
jovens e adultos; implantar 
uma central de monitora-
mento com câmeras, com 
equipamentos instalados 
nas entradas e saídas do 
município; criar a guarda 
municipal e trabalhar em 
conjunto com a Secretaria 
de Segurança Pública  
do Estado. 
   Transporte: criar a 
empresa de transporte 
público municipal, com 
passagem a R$ 1,00, e 
R$ 1,50, o transporte 
intermunicipal. Subsidiar 
o transporte alternativo, 
como é feito com a empresa 
de transporte coletivo  
na Cidade. 
   Habitação: oferecer 
infraestrutura para os 
conjuntos habitacionais 
construídos pelo Governo 
do Estado e concluir os 
projetos habitacionais, 
como o da Vila dos 
Pescadores. Emprego: 
oferecer cursos de 
qualificação para que os 

moradores da Cidade 
possam trabalhar no polo 
petroquímico.

      RP- Em sua opinião, qual 
será o desafio do próximo 
administrador em relação 
ao funcionalismo públi-
co e quais suas principais 
propostas para os servi-
dores municipais?
TE- Como não vamos  
estar atrelados a finan- 
ciadores, empreiteiros 
que poderiam repartir 
a prefeitura por com-
promissos econômicos 
de campanha eleitoral, 
teremos autonomia po- 
lítica e administrativa 
para comandarmos o 
Município com os pró- 
prios servidores. Então, 
vejo que não teremos 
dificuldades e nenhum 
desafio. Para os servi- 
dores, a principal proposta 
é o reajuste salarial e o 
Plano de Cargos e Salário, 
que vai funcionar. No 
meu entendimento, o 
s e r v i d o r  é  o  m a i o r 
pat r i m ô n i o  p ú b l i c o 
da Cidade.

     O Reação Popular foi às ruas 
e perguntou aos munícipes o 
que eles gostariam de saber 
dos candidatos a prefeito. 
Abaixo, os questionamentos 
dos moradores para o 
candidato Toninho da 
Elétrica.

*Quem é você? Por que 
nunca ouvi falar de você?
Gabriel Oliveira, 21 anos, 
auxiliar administrativo, 

morador da Vila Nova.  
TE- Vim como surpresa no 
cenário político. Embora não 
me conheça, nasci na Cidade, 
tenho comércio há 22 anos. 
Com a maior naturalidade, 
estou pleiteando este cargo 
e, embora tenha uma grande 
popularidade no município, 
isso não tenho a menor 
dúvida, é uma pena que você 
não me conheça. Mas terei 
grande prazer em conhecê-lo.  

*Você tem alguma proposta 
para valorizar a mão de 
obra cubatense e fazer com 
que as empresas deixem 
de empregar pessoas de 
fora?Cezar Denner, 28 anos, 
assistente administrativo, 
morador da Fabril.
TE- Vamos conversar com 
o Ciesp, com as indústrias e 
as próprias empreiteiras para 
que, em comum acordo, 
pacificamente, eles possam 
empregar, preferencialmente, 
os cubatenses. Mas diante 
disso temos de prepará-los [os 
trabalhadores] para o mercado 
de trabalho, qualificá-los. A 

prefeitura vai andar lado a 
lado com o Ciesp e, para isso, 
nós temos uma Secretaria 
de Comércio e Indústria 
para poder discutir essas 
questões. Vamos lutar para 
que isso aconteça, embora 
exista aquela lei do direito de 
ir e vir,  temos que respeitá-la 
também.

*Você tem algum projeto 
de mel hor ia pa ra o 
escoamento de ág ua 
e comportas para os 
bairros que sofrem com  
as enchentes?
Pâmila Silva, 17 anos, 
estudante, moradora da Vila 
São José.
TE- Nasci na Vila São José, 
na Rua Terezinha, eram 
pouquíssimas casas, conheço 
muitos problemas desse 
bairro. Para acabar de vez 
com o problema das cheias 
da maré, faremos um estudo 
técnico para ver a viabilidade 

de aumentar o nível do 
solo de todo o bairro. 
Mas, emergencialmente, 
faremos a manutenção 
e  m o n i t o r a m e n t o 
eletrônico das comportas, 
implantando sistemas de 
bombeamento eletrônico 
além de realizar a limpeza 
e manutenção dos esgotos e 
galerias existentes. Também 
faremos o desassoreamento 
dos rios nos arredores dos 
mangues e, se possível, 
construiremos um piscinão 
para centralizar os excessos 
de águas das marés.

O Povo Pergunta:


